

l'église anglicane. C'est ainsi que l'évêque de Manchester reste toujours fidèle à la tradition protestante en ce qui regarde la prière pour les morts. " Ce n'est pas sans raison, dit-il, que notre Église n'a pas usé depuis la Réforme dans son culte public, même au service d'enterrement, des prières pour les morts qui étaient en usage avant la Réforme. Nos réformateurs n'ignoraient pas le poids de la tradition à cet égard, et ce n'est pas par oubli que cessa l'usage de ces prières ; le fait qu'elles ont été omises dans notre livre de prières ne peut échapper à l'Ordinaire qui s'en servirait dans une occasion si solennelle : ce n'est pas une question de sentiment, c'est une question de devoir. . . " Et ainsi voilà un évêque anglican qui défend dans son diocèse les prières pour les morts ; d'autres les autorisent, d'autres laissent faire. Un fidèle de l'Église d'Angleterre doit donc changer de doctrine s'il change de diocèse ? Dans d'autres diocèses, l'évêque ferme les yeux sur *la messe*, le chemin de la croix, les prières à la Sainte Vierge et aux saints.

La masse, on le voit, veut revenir aux pratiques catholiques.

Dans le filet. — Au printemps dernier, prenant prétexte de l'attitude des évêques d'Irlande en face de la Conscription, les nombreuses sectes des Îles Britanniques ont soulevé une vague d'animosité contre l'Église. Mais cette vague, en se retirant, a laissé dans le filet du Pêcheur pas moins de vingt-trois ministres anglicans. Il en est venu onze d'un même diocèse, celui de l'évêque Hensley Henson, de nomination récente.

On peut supposer que cette promotion d'un pasteur qui ne croit ni à la divinité du Christ, ni aux dogmes fondamentaux du christianisme, a déterminé le sort des indécis.

ÉTATS-UNIS

Statistiques. — Les renseignements suivants sont fournis par une publication officielle annuelle, le *Catholic Directory*. C'est là que nous apprenons qu'il y a dans ce pays 16,564,109 catholiques sur une population d'environ 95 millions. Toutes les races, tous les peuples et toutes les langues y sont plus ou moins représentées. Ainsi, à Chicago, sur 218 paroisses catholiques, 33 sont polonaises, 30 allemandes, 9 bohèmes, 9 italiennes, 9 slovènes, 8 lithuanienes, 5 françaises et 4 ruthènes.

La hiérarchie ecclésiastique se compose de 14 archevêques dont 1 cardinal, 86 évêques et un vicaire apostolique. Le diocèse le plus considérable est celui de New-York, avec 1,200,000 catholiques. En général, le clergé paroissial est insuffisant. Il est heureusement secondé par 68 Ordres ou Congrégations d'hommes, et 160 de femmes. Très nombreux sont les religieux et les religieuses d'origine française (on n'en donne pas le nombre) ; ils dirigent une infinité d'écoles, d'asiles et d'hôpitaux. Quant à l'enseignement supérieur, il est donné par 14 universités, toutes,